



# 学校便り12月



令和7年11月28日発行  
板橋区立徳丸小学校

## 成長を実感し、期待をもってあらたな年を迎える

校長 稲木 努

早いもので令和7年も締めくくりの月を迎えました。世相を反映させる指標の一つにもなっている「新語・流行語大賞」「今年の漢字」の発表など、この1年を振り返る機会が続きます。学校において、子どもたちは、めあてをもって活動に取り組むこと、取組を振り返り新たなめあてをもつことを日頃から重ねています。1年の節目を迎えるに当たり、子どもたちが日頃の生活を振り返ることで自身の成長を実感し、期待をもって新たな年を迎えるようにしていきたいと思います。

先月、板橋区長 坂本 健様、板橋区教育長 長沼 豊様、板橋区教育委員会指導室長 富田 和己様が来校し、子どもたちが学習に取り組む様子を見ていただく機会がありました。徳丸小の子どもたちを見て、「熱心に学習に取り組んでいる。」「タブレットパソコンなど工夫して活用している。」「とても素直で活き活きと活動し、気持ちのよいあいさつができる」となどの声を聞くことができました。この言葉は、日頃から地域で支援してくださる方からもよく聞く言葉で、とても嬉しいことでした。学力テストや体力テストなど、数値に表れる結果が大切であることはもちろんですが、そこに向かう子どもたちの姿、学習の状況や過程を評価していただけたのは、とても価値があることだと考えています。また、教員が講師や学力向上専門員、生活支援員などと連携し、子どもたち一人一人と丁寧に向き合っていること、授業づくりを工夫していることを認めてもらえたことも、とても嬉しいことでした。子どもも大人も、よいこと、得意なことはさらに伸ばし、苦手なことは克服できるよう努力をすることが大切です。やろうと思い、一步を踏み出さなければ、できないままで終わってしまうのです。子どもたちの可能性を大切にしていきたいと考えます。

「本気の秋」と銘打って取り組んできた2学期も、いよいよまとめの時期になります。体育学習発表会、徳丸発表会（展覧会）、他学年との交流学習、地域の施設見学や社会科見学等の校外での学習、校内研究授業など、子どもたちは、この2学期に様々な場面で「本気」で取り組み、大きく成長した様子が見られました。日々慌ただしく過ごしていると、なかなか気付かないのですが、この2学期をしっかりと振り返り、成長したことや課題を明確にして新年につなげていきます。ご家庭においても2学期の振り返りと励ましをお願いします。

この1年間の様々なご協力を本当にありがとうございました。よいお年をお迎えください。

### 人権週間 12月4日～12月10日

12月10日は「**人権デー**」として定められ、全世界で人権啓発活動を特に強化して取り組んでいます。徳丸小学校でも、児童朝会で関連した話を取り上げ、人権に関する意識を高める取り組みをしております。また、11月に行ったふれあい月間アンケートを基に、児童の困りごとやいじめ等の実態把握に努め、即時対応ができるように努めています。保護者の皆様におかれましても、お子様の様子等で心配なことがありましたら遠慮なくご相談ください。

## 12月行事予定

## お知らせ

曜	主な行事 (★校庭開放 13:00~17:00)	通常時程
1 月	安全指導日 社会科見学(5)	5
2 火		6
3 水		5
4 木		5
5 金	徳丸発表会 (展覧会)	6
6 土	徳丸発表会 (展覧会) 保護者鑑賞日 CS 委員会と 6 年会議(3 校時) おいもパーティー (2) 漢検申し込み 校庭開放	5
7 日	寺子屋サッカー	
8 月	<振替休業日>	
9 火	避難訓練 委員会活動	6
10 水	研究授業 (1 年 2 組)	特 4
11 木		特 5
12 金	連合サッカー (五)	6
13 土	徳丸フェスタ	
14 日	寺子屋サッカー	
15 月	クラブ活動	6
16 火		6
17 水	エリア交流 (五) 赤一中	5
18 木		5
19 金		6
20 土	校庭開放	
21 日	寺子屋サッカー	
22 月		5
23 火		5
24 水	給食 (終)	4
25 木	終業式	4
26 金	冬季休業日始	
27 土	校庭開放	
28 日	寺子屋サッカー	
29 月		
30 火	<年末年始の休日>	
31 水	<年末年始の休日>	

SC : スクールカウンセラー来校日

④ : モジュール学習

### 3学期始業式

1月8日(木) いつも通り登校 8:15~8:25

meet 配信 8:30 各教室

持ち物 · あゆみの表紙 · 筆記用具  
· 防災頭巾 · 連絡帳 · 上履き  
· (学年によって) Chromebook 宿題など

### 徳丸発表会(展覧)について

12月5日(金) 児童鑑賞日

12月6日(土) 保護者鑑賞日

9:00~16:00

(受付・入場 15:30まで)

テーマは「つくるよろこび つたえるよろこび」です。児童が制作した作品をぜひお愉しみください。

- ・自動車、自転車でのご来校はご遠慮ください。
- ・上履きと靴を入れる袋等をご持参ください。
- ・各学年の展示で、音声ガイドが流れます。QRコードを読み取るためのスマートフォンやタブレット、また、イヤホンをご持参いただくと音声を聞くことができます。なお、音声、スライド、作品については個人情報保護の観点から SNS 上への投稿はご遠慮ください。

### 1月から学校だよりの形式が変わります。

令和8年1月の学校だよりから、学校だよりと各学年だよりを一体化します。A3版の表面には、巻頭言と行事予定、各学年の授業の時数を記載します。裏面には、各学年の学習予定、引き落としや持ち物などの連絡を記載します。

それに伴い、1月からは今まで配布されていた各学年だよりは配布されませんのでご注意ください。また、学年の連絡については、隨時クラスルームを活用してまいりますので、ご確認をよろしくお願いいいたします。なお、五組の週だよりは引き続きお配りいたします。

### あゆみについて

25日(木)の終業式でクリアファイルに入れてお渡します。学習・生活等の記録はご家庭で保管し、1月8日(木)の3学期始業式に表紙のみクリアファイルに入れてご返却ください。

### 夕焼けチャイムについて

「夕焼けチャイムを過ぎても公園等で遊んでいる児童を見かけ、こちらから声を掛ける時があります。」と、セーフティ教室で来校された高島平警察署の少年係の方から話があり、PTA 校外指導部の方からもご心配の声がありました。

板橋区ではこの時期の夕焼けチャイムは 16:30 に鳴ります。子どもたちが犯罪やトラブルに巻き込まれないために、ご家庭でも、もう一度夕焼けチャイムの意味や意義をお子さんとご確認ください。

本校児童の一人一人が防犯意識を高められるよう、ご協力をお願いします。